

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2018)
Heft: 97

Vorwort: Édito : hôpitaux oui, il y a urgence!
Autor: Willa, Blaise

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

générations

IMPRESSIONUM

Editeur

«Générations» société coopérative, sans but lucratif

Directeur de la publication et rédacteur en chef

Blaise Willa

Rédaction

Jean-Marc Rapaz, chef d'édition
Barbara Santos, journaliste RP
Nicolas Verdan, journaliste RP

Collaborateurs

Corinne Cuendet, Marco Danesi,
Jean-François Duval, Isabelle Guisan,
Rosette Poletti, Frédéric Rein,
Audrey Sommer, Ellen Weigand
et Véronique Zbinden

Marketing

Yoann Valnet, resp.
Isabelle Bosson, (resp. events)

Secrétariat

Marie-Christine Pitton, resp.
Viviane Hollenstein

Marie-Claude Lin

Eva Chappuis, apprentie
abo@generations-plus.ch
Tél. 021 321 14 21

Administration et rédaction

Rue des Fontenailles 16
1007 Lausanne
Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
Secrétariat ouvert
de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 17 h

Abonnements

11 numéros par an 68 francs
Etranger: prix sur demande

Régie publicitaire

Suisse romande:
Société coopérative Générations
Département publicité
Nathalie Soubrier
Rue des Fontenailles 16
1007 Lausanne
Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
publicite@generations-plus.ch

Suisse alémanique:

Publicitas SA
Mürttschenstrasse 39 / CP 8010 Zürich
Tél. 058 680 95 30 - Fax 058 680 95 31
zeitschriften@publicitas.com

Réalisation graphique

enzed, Nicolas Zentner
Jonas Pahud, directeur artistique

Correction

Maude Busset

Lithographie

Jacqueline Rausis

Impression

Vogt-Schild Druck AG

Audience

109 000 lecteurs (MACH Basic 2017-2)
(Tirage contrôlé: 32153)

www.generations-plus.ch

Pour nous joindre:

contact@generations-plus.ch

imprimé en
suisse

Hôpitaux : oui, il y a urgence !

Le récent et dramatique décès d'un octogénaire à l'Hôpital de Fribourg a plongé le canton dans un émoi légitime : entré pour une fracture du col du fémur, le patient est décédé le lendemain matin, alors qu'il avait été admis la veille au Service des urgences du même hôpital. A ce jour, aucune plainte n'a été déposée mais la famille adresse de sérieux griefs à l'institution, laquelle, par la voix de son chef des urgences, n'admet aucune erreur médicale. Nous en sommes là, aujourd'hui.

Sans le vouloir, les protagonistes de cette tragique affaire ont mis en lumière une problématique qui risque de s'aggraver davantage encore dans les années à venir : les urgences gériatriques. En effet, la Suisse, aujourd'hui, compte de plus en plus de personnes âgées, lesquelles seront deux millions en 2030 ! Deux millions, et autant d'urgences médicales à gérer quand l'âge sera plus avancé, avec sa fragilité, sa vulnérabilité et les innombrables complications qui peuvent se présenter lorsque le corps et l'esprit sont affaiblis.



«Aucune instance nationale ne semble avoir pris la mesure du défi sanitaire»

Les hôpitaux, en particulier leur porte d'entrée, les urgences, sont-ils prêts à répondre à cette nouvelle donne ? Faut-il, à l'instar des urgences pédiatriques, mettre en place des services spécifiques et une prise en charge adaptée pour tous les hôpitaux suisses ? Au risque, sinon, d'exposer les seniors à davantage de difficulté ? L'hôpital, auquel les personnes âgées ont un recours croissant, est-il toujours la meilleure solution quand on sait que la médecine de première urgence et le maintien à domicile, appuyés par un vrai réseau communautaire, est une garantie d'autonomie et donc de qualité de vie ? Certains médecins l'admettent sans rechigner: il arrive, à un âge avancé, qu'on ressorte moins bien de l'hôpital qu'on y était arrivé.

A ce jour, aucune instance nationale ne semble avoir pris, hélas, la mesure du défi sanitaire que représentent ces urgences gériatriques. Heureusement, certaines institutions cantonales ont fait le pas et ont instauré de nouveaux services et processus destinés aux patients âgés. Il serait grand temps que, en plus des alertes lancées par des praticiens ou les EMS, les politiques de tous horizons se soucient des seniors et de leur santé dans notre pays. Plutôt que de n'en retenir, comme souvent, que les coûts qu'ils génèrent, coûts dont les mêmes seniors seront les premiers à faire les frais.

Blaise Willa,
directeur de publication
et rédacteur en chef